

## Pourquoi signer la déclaration ?

En signant, vous rejoignez un mouvement collectif engagé pour un modèle alimentaire plus juste et équitable. La déclaration renforce la visibilité du commerce équitable et solidaire local et donne du poids à une démarche commune, capable d'influencer les pratiques et les politiques publiques.

Selon votre profil, la signature offre différentes perspectives :

- **Producteurs, productrices, organisations et distributeurs**

- S'allier autour d'un concept clair et reconnu, facilement compris par le public.
- Figurer dans une liste accessible au public et aux collectivités, facilitant l'accès à des soutiens ou subventions.
- Profiter de la mise en réseau pour promouvoir le concept et contribuer à la définition de critères et mécanismes concrets (préfinancement, contrats, prix, etc.).
- A terme, participer au développement de filières de transformation et de distribution (ex. Magasins du Monde, Gebana ou pilote de containers self-service).

- **Consommateurs et consommatrices**

- Accéder à une liste transparente de projets et produits issus du commerce équitable et solidaire local.
- Soutenir directement des exploitations locales engagées dans une démarche équitable et écologique.
- À terme, bénéficier de soutiens financiers ciblés (ex. subventions à la consommation).

- **Collectivités publiques**

- Disposer d'un outil d'aide à la décision pour cibler des projets à forte plus-value sociale et environnementale.
- Aller au-delà du simple "local" en intégrant des critères de justice économique, de durabilité et de transparence.
- Soutenir la démarche financièrement ou institutionnellement (ex, aides à la consommation ou mesures incitatives pour la population et les acteurs locaux).

**Contribuer ou soutenir le projet :**

